



## FINANZAS PÚBLICAS EN 2025

# SHCP, sin inquietud por previsiones optimistas

**PAQUETE  
ECONÓMICO 2025**
**FELIPE GAZCÓN**

fgazcon@elfinanciero.com.mx

A la Secretaría de Hacienda no le preocupa que en 2025 no se cumplan algunos supuestos considerados como optimistas por el consenso de analistas, porque de fallar en su pronóstico las arcas públicas podrían obtener más ingresos netos.

Rodrigo Mariscal, economista en jefe de la Secretaría de Hacienda, reconoció que “con los supuestos que nos han señalado de que pueden ser optimistas, en realidad, podríamos acabar hasta con más ingresos de los que presupuestamos”.

Explicó que el tipo de cambio en el consenso está alrededor de 20, 25, 26, pesos por dólar, depende de qué fuente se considere y el Paquete Económico del Ejecutivo lo trae en promedio en 18.7 pesos por dólar para 2025... “hay que decir esta desviación en realidad juega a favor de las finanzas públicas”.

**FOCOS**

**Depreciación.** Si el tipo de cambio se deprecia el costo financiero aumenta, en unos 30 mil millones.

**Más ingresos.** Un dólar más caro aporta 108 mil millones de pesos adicionales, por la exportación de petróleo e IVA de importaciones.

**Crudo.** Un precio del petróleo de 61 o 63 dólares por barril daría alrededor de 42 mil millones de pesos adicionales.

Detalló que si el tipo de cambio se deprecia el costo financiero aumenta, en unos 30 mil millones de pesos, pero se obtienen 108 mil millones de pesos adicionales por la exportación de petróleo y el cobro de IVA de importaciones.

“Entonces, eso da aproximadamente 108 mil millones de pesos adicionales, de esas dos fuentes, con lo cual, el resultado neto es posi-

vo, en alrededor de 70 mil o 77 mil millones de pesos”, calculó.

Acerca de la proyección del precio del petróleo, dijo que la fórmula establecida en la Ley Federal de Presupuesto da un precio de 57.8 dólares por barril para 2025. “Y si usamos las proyecciones de algunos analistas y algunos futuros, el precio estaría alrededor de 61 o 63 dólares por barril. Ahora esto también juega a favor del presupuesto, ya que esto nos daría alrededor de 42 mil millones de pesos adicionales por ingresos petroleros”, subrayó.

Mariscal dijo que las políticas fiscales prudentes y una planeación consistente han contribuido al mantenimiento de un perfil atractivo para las calificadoras internacionales.

La SHCP se propuso un déficit fiscal de 3.9 por ciento del PIB para 2025 y un balance presupuestario que asegura la sostenibilidad de la deuda pública. Este enfoque garantiza que la relación deuda/PIB, indicador clave para las agencias calificadoras, se mantenga en niveles manejables y competitivos, afirmó el funcionario.